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31个治疗类别，60种药品采购成功，平均降价48%……近
日，随着第七批国家组织药品集中带量采购中选结果出炉，“一
粒药”的价格，再次牵动人心。

自2018年以来，我国已开展7批全国药品集采，共覆盖294
种药品，药品价格平均降幅超50%，前6批集采累计节约医疗费
用超2600亿元，第七批集采预计每年将节约185亿元。

此次国家集采，药品覆盖进一步扩围，药价降幅更为理性，
同时，引入备供企业机制，实行“品间熔断”。

以量换价挤水分，为药价“瘦身”，给患者减负，这只是药品
集采的一个侧面。“一粒药”的价格涉及患者、企业、医院、医保基
金的多方利益，药品集采也如同一块块石子投入湖中，持续激荡
起层层涟漪。

今晚双色球第2022091期开奖，
奖池 19.85 亿元。上期双色球开出
红球号码为01、04、25、27、29、30，
蓝球号码为07。

上期双色球头奖开出 7 注，单
注奖金为576万多元。这7注一等

奖花落浙江、山东、广东等6地。二
等奖开出 98 注，单注金额 6 万多
元。

计奖后，双色球奖池金额为
19.85亿多元。本期彩民依然有机会
2元中得1000万。

7月26日晚，中国福利彩票双色球
游戏进行第2022085期开奖。当期双
色球头奖12注，单注奖金为638万多
元。这12注一等奖花落10地。当期
我省喜中2注一等奖，分别被我省无
锡、泰州两位彩民获得。无锡的幸运彩
民花费32元，使用了“6+16”自选蓝球
复式票，幸运站点是江阴市澄江镇锦隆
三村48幢32023675福彩投注站，除了
1注一等奖，还中得二等奖15注，总计
收获奖金917万多元。

●买卖人的“彩票经”
7月27日，省福彩中心刚刚开始兑

奖业务，一位年轻人就急匆匆地带着彩
票前来兑奖，这位彩民就是2022085期
的双色球大奖得主——杜先生。

在和工作人员的交谈中，小杜坦言
自己目前在做一点“小买卖”，生活条件
尚可。他向工作人员讲述了自己的买
彩经历：“我从5年前开始买双色球彩
票，那时候是跟着邻居一起买，刚开始
总想着一步登天中个大奖，感觉好的时
候花好几百购买彩票，一般会打60倍
倍投。一阵子操作就是小奖也没中几
个，我感觉总这样投注肯定吃不消，到
后来心态慢慢放正了，每次选好了号码
去投注站，出票了就走。”

●“佛系”选号凭感觉
小杜表示，自己喜欢选号，但由于

日常工作繁忙也不想耗费精力太多，通
常都很佛系，当期的红球号码就是他凭
感觉“杀号”选出来的，有冷号也有热
号。对于他而言，选号就是给自己的购
彩活动一个“仪式感”，也给生活一点不
一样的色彩。

现在小杜的购彩心态成熟了许多：
“我们这一代生活压力很大，节奏很快，
不给自己一个希望支撑着，很容易就

‘躺平’了。”现在的他每一期都花32
元，投注一张全蓝复式票，至少在蓝球
的选择上，不需要耗费脑细胞了。

●准备参与6+1抽奖
小杜坦言，这两年受疫情影响，自

己的小买卖不太景气，可为了生计自己
还是坚持。现在中了双色球头奖，他会
好好考虑怎样规划这笔奖金，可能考虑
置业吧，也有可能暂时先存在银行里。

当听说东方6+1最近有抽奖促销
活动，最高可得价值近万元的国内双人
游好礼，小杜不由得心动了，毕竟他已
经好几年没有出去旅游了。回去他就
会参与该活动，争取获得一个旅行的机
会，带上家人好好出去放松休息，一览
祖国的大好山川、秀丽风景。

双色球今晚开奖 奖池19.85亿元
上期双色球头奖7注576万

无锡彩民先捧回双色球917万多元豪礼

近日，有网友爆料称，湖南衡阳某
医院一护士工作期间多次开直播要求
打赏礼物，“赚杯奶茶钱下播”，此事引
发关注和热议。8日，记者采访了解
到，该护士所在单位为民办医院，目前，
其已被停职处理。

从爆料视频来看，直播间里，一位
身穿白色制服的女子在镜头前与网友
互动，声称“没有空”“我等会才能下班
呢”，一旁是“赚杯奶茶钱下班”“想要新
礼物”等字样，背景看似在医院。“没有
空，还开直播”“这算不务正业吗”……
此举引发不少网友热议。还有网友指
出，该女子为湖南衡阳市衡东县草市镇
仁和医院的护士。

8日，记者联系上湖南衡阳市卫健
委，工作人员表示，护士在衡东县草市
镇仁和医院工作，直播当天，他们就已
注意到此事，并转由护士所在医院的主
管单位衡东县卫健局进行督办处理。

记者致电衡东县卫健局，相关人士
回复记者称，经过调查了解，该护士直
播了一下午，他们发现情况后很快叫
停。这位相关人士还表示，护士在岗期
间，肯定是不允许直播的，已对其个人

进行了处罚。
随后，记者又联系上仁和医院，相

关负责人证实，该护士目前已被停职，
并按照相关规定，对其进行了处罚，还
进行了批评教育。记者查询发现，公开
资料显示，该医院成立于2014年，业务
范围包括内外科、妇产科、中医科等，为
民办非企业单位。 （重庆晨报）

药品集采以量换价挤掉水分
后，患者想要买得到、用得上集采
药品，依赖于集采落地的“最后一
公里”——医院和医生。

北京一家三甲医院药事部的
医生王嘉(化名)告诉记者，国家启
动集采后，她和同事的职责除了促
进医院合理用药、保障患者用药安
全，又多了一项内容——既要确保
中选药品优先使用，又要保障患者
的合理用药需求。

国家医保局数据显示，7批集
采已经占到医疗机构年用药量的
35%，集中采购已经成为医疗机构

药品采购的重要模式。
王嘉坦言，确实有一些患者抱

有“一分价钱一分货”的心态，担心
药价下降后，质量得不到保证。“这
就需要医院向患者介绍集采政策，
解释国家对于入围药品的质量和
疗效有着非常严格的要求，让患者
自愿替代使用。”

蒋昌松表示，药品集采后，一个
通用名的中选药品中，至少80%-
90%是通过了药监部门的一次性评
价的，这实际上极大提高了患者的
用药层次，扩大了药品可及性。

（工人日报）
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第七批国家药品集采中选结果出炉

首次引入备供企业机制防断供

药价降幅直接影响患者的“钱
袋子”，每次国家药品“团购”，降幅
数字都备受关注。

相较于前6批全国药品集采
价格53%的平均降幅，本次集采
48%的平均降幅较为温和。

国家医疗保障研究院院长助
理、价格招采室主任蒋昌松分析
称，一方面，企业在经过了多轮集
采后，报价已经比较理性，报出“地
板价”的品种越来越少，更倾向于
获得合理的盈利和预期；另一方
面，省际联盟、区域联盟、各省单独
开展的集采均在推进中，本次集采
的部分品种已被纳入地方集采目
录，药价水分已经被挤过一次，降
价空间自然不大。

对此，中国社会科学院文化行
为实验室副主任、中国社会科学院

大学经济学院教授姚宇也表达了
类似观点。

“有些集采中选药品不一定是
本厂生产，可能是代工生产，因此
也需要为原材料上涨、代工成本上
升等潜在风险留出溢价空间。”姚
宇补充说，为了避免出现集采药品
断供现象，需要给企业留出足够的
价格空间。

在受访专家看来，集采是为了
让广大患者以更低的价格买到获
得一致性评价的好药，但并不是一
味降低价格，而是要实现患者、医
保基金、药企、医院的多方共赢。
可以预见，随着多轮集采将药价虚
高的水分挤出之后，未来集采的降
价力度将会减弱，仿制药生产所需
的原料、技术、人力将成为价格决
定因素。

降幅温和的背后

本次集采药品涉及31个治疗
类别，不仅囊括了高血压、糖尿病、
抗感染、消化道疾病等常见病、慢
性病用药，也包括肺癌、肝癌、肾
癌、肠癌等重大疾病用药，患者减
负明显。

其中，以肝癌一线靶向药仑伐
替尼胶囊为例，每粒从平均108元
下降到平均18元，一个治疗周期
可节约费用8100元。在降血压领
域，首次纳入缓控释剂型，硝苯地
平控释片降价58%，美托洛尔缓
释片降价53%。治疗流感的抗病
毒药物奥司他韦，每片从平均4.5
元降至1元。

采访中，多位高血压患者均向
记者提到，药价“瘦身”后，药费省
了不少，希望药品供应也能更有保
障。记者检索发现，由于种种原
因，前几轮集采中确实出现过部分
地区中选企业断供的情况。

正是为了保障集采药品稳定
供应，此次集采首次引入备供企业
机制，探索实现“一省双供”。

具体而言，就是每省不仅有1
家中选企业即主供企业，同时还有
1家备供企业。当中选企业出现
中选品种不能及时足量供应或取
消中选资格等情况，致使协议无法
继续履行时，由所在省份备选企业
供应相应的中选品种，相当于给集
采品种稳定供应上了双保险。

在姚宇看来，备供企业机制也
将对中标企业给予一定压力，督促
其更好完成供应指标。

此外，为了避免企业钻政策空
子投机获得较高中标价格的现象
发生，此次集采还引入“品间熔断”
规则，把不同品种的价差放在同一
水准进行比较，有效将中选产品的
价差控制在3倍左右。

“一省双供”保障药品供应

打通落地“最后一公里”

护士工作期间开直播求打赏
医院回应：已停职处理


